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记者 张娜

本报讯 2017年是我省高考综合改革全面实
施的第一年。11月11日，省教育考试院发布2017
年新高考招生报名办法。报名时间比往年提前两
个月，12月1日开始网上报名，并在当月进行现场
确认。

报考 2017年普通高校各类招生的所有考生
（包括艺术、体育、自主招生、三位一体综合评价招
生、高职提前招生、运动训练专业、武术与民族传
统体育专业单独招生、保送生等），都要参加此次
报名。

从 2017年高考招生开始，报考科类不再分文
理科，报考类别不再分一类、二类、三类。本次报
考科类分为普通类、艺术类、体育类。艺术类专业

与体育类专业不能兼报，艺术类、体育类考生可兼
报普通类。

高考报名包括信息网上输入和信息现场确
认，在今年 12月份全面展开。其中，网上报名时
间是：艺术类考生，12月 1日至 12月 2日；其他考
生，12月1日至12月23日。符合报名条件的考生
须按时间要求登录浙江教育考试网（www.zjzs.net）
报名系统，如实录入报名信息，并选择报名信息现
场确认点。

现场确认时间是：艺术类考生，12月3日至12
月4日；其他考生，12月25日至12月27日。

报名信息现场确认时，考生须持本人身份
证、毕业证等有关证件；申报政策加分（含体育项
目加分）的考生，须在现场确认时上交项目证书
原件与两份复印件；随迁子女还须同时交验《外

省籍进城务工人员随迁子女在浙高中学习经历
和学籍审核表》。

单独考试招生的报名也在 12 月 1 日和普通
高考报名同步启动，网上报名时间为 12 月 1 日
至 12 月 15 日，现场确认时间为 12 月 18 日至 12
月 23 日。单独考试是 2017 年浙江新高考的四
种选拔模式之一，也是单独面向中职毕业生实
行的选拔模式。报考类别分机械类、计算机类、
文秘类、化工（环保）类、药学类、建筑类、烹饪
类、旅游服务类、服装类、财会类、电子与电工
类、商业类、外贸类、医学护理类、农艺类、艺术
类等 17大类。

提前毕业的非高三生：按 5月 10日前高中学
校提交的该生《浙江省普通高校招生考生综合素
质评价基本信息表》确认报考资格。

摄像镜头“扫遍”杭州垃圾桶
部分小区还在乱扔垃圾

垃圾分类工作推进得怎么样？掀开垃圾桶，
能看到最直观的结果。

“你去看一下，镜头对着垃圾桶拍一下，比
让我讲要好得多。”杭州一位大伯对暗访记者这
样说。

下城区潮鸣街道树园小区，原本应该装厨房
垃圾的绿桶内，胡乱扔着包装盒、废纸、广告牌。
原本应该装不可回收垃圾的黄桶内，则能看见厨
房垃圾、残枝落叶。

武林街道环西社区，绿桶内丢着化学药品的
瓶子甚至凉席，黄桶内除了厨房垃圾，还有可回收
的玻璃瓶、易拉罐。

拱墅区大关街道德胜社区，绿桶内被丢进了
破球鞋、旧电器、装修垃圾，黄桶内却有厨房垃圾
和树叶。居民还反映，垃圾车每天清晨把所有黄
桶拉走，只留下绿桶，一直到上午 10点左右才来
拉绿桶。黄桶“消失”的这几个小时里，居民只能
把所有垃圾都丢进绿桶。

在上城、西湖、江干、滨江、余杭、萧山⋯⋯摄
像镜头的“垃圾之旅”，不断重复着垃圾前端分类
不到位的一幕幕。

拱墅区副区长王牮说，垃圾分类的准确率跟
投放都比较差，是几个区的共性问题。对市民群
众的引导宣传方面，要进一步加大力度。

“黄桶都拿走了只剩绿桶在那边，这确实是很
不负责任，下一步要积极整改。我们主城区都是
以合同化形式，委托杭州市环境集团下属的清洁
直运公司，进行垃圾清运以及后端处置。我们属
地政府主要是做好相应的合同化监管工作。回去
以后这个事情我们要仔细剖析，同时跟直运公司
一块儿再商量一下，到底什么原因，导致这么长时
间黄桶不在，类似这种比较低级的问题希望尽量
少发生一些。”王牮说。

措施、制度都是好的
为什么最后就是做不到长效？

“刚才视频上播到我们望江府这个小区，我内
心是比较矛盾的。因为我今年上半年到望江府这
个小区的垃圾分类现场进行过调研，这个小区从
开发商开始，为了垃圾不落地、为了这个小区的环
境，曾经到新加坡和日本去考察，在小区里面的特
定位置，开辟了垃圾房。”上城区副区长宣寅的语
气有些沉重。

去调研的时候，垃圾分类做得还是比较好

的。但没隔多久，就暗访发现问题了——措施、制
度都是好的，为什么最后就是做不到长效？

“我在现场看到的现象，和今天我在视频上看
到的现象，是一对矛盾。说明在垃圾分类的实施
过程当中一定有没落实的地方。在我们的生活垃
圾管理条例出台以后，已经明确了物业管理是小
区垃圾分类的责任主体。物业有心做好，那么可
能在宣传上还没有到位，入住的老百姓还没有养
成这个习惯，这个宣传的过程要去做。”宣寅说。

杭州市城管委主任翁文杰说，垃圾分类这项
工作从 2010年 3月份开始推，到现在已经有 6年
多了。《杭州市生活垃圾管理条例》出台后，实施中
以教育和处罚并重，目前已发放整改通知236件，
执法处罚全市大约40件，其中个人有18件。

“垃圾分类，我们顶层设计也在调整。我们也
提出了理念，谁产生、谁付费。包括垃圾袋问题，
市财政已经停止垃圾袋的资金拨付，要不要发放
垃圾袋？由区里面自己定。但我们也鼓励区里通
过垃圾袋发放来激励垃圾分类。”翁文杰说。

江干区呼吁市民举报“扬尘工程车”
“我们24小时举报电话是86430110”

建设工地进出的工程车，会产生大量的扬尘
污染。今年1月1日开始，根据杭州市大气污染实
施防治计划，杭州对工程车的密闭运输做了严格
规定，要求从工地出来的工程车必须冲洗，但暗访
人员仍然发现不少没有密闭和没有冲洗干净就上
路的工程车，碾出一路灰尘满天。

市建委副主任裘新谷肯定地说：“今年以来，
所有工地出来的车子，都是按照密闭运输和冲洗
净车来做的。整个杭州市3049个工地，以及防护
建筑和市政基础设施工地2639个，一共5000多个
工地，土方运输过程中基本上是密闭运输和冲洗
的。我们查了，现在净车出厂比例是86.1%。”

拱墅区副区长王牮感慨地说：“现在主城区五
个老城区，所有的工程渣土，全部是通过渣土车运
到我们区里拱康路沿线运河边的三个码头，通过
船运出境。所以拱墅的渣土管理跟扬尘治理的压
力确实比较大，现在石祥路以南区块，脏乱差的乱
象有了较大改观，但拱康路沿线确实还有管理不
到位的地方。”

“近期我们也在考虑调整充实我们实体运行
的渣土办，成立一个工程渣土车协会。通过协会
治理，还有学习兄弟城区好的做法，我们想近期出
台工程渣土的举报管理办法，希望能够持续地做
一个减法。”王牮说。

江干区副区长汪杰直接表态，针对暗访到的
同协路上尘土结块、清扫不到位、绿化带灰尘多的
问题，马上落实，“争取在一个星期之内把这个问
题先解决掉”。

“因为这条路也是两个城区交界的地方，针对
这条路上渣土运输车密闭措施不到位的问题，一
方面在审批上要进一步严格把关；另一方面要加
大巡查力度、联合执法力度，坚决遏制这个情况再
次发生。在这里也恳请广大市民代表发现线索马
上给我们打电话，我们区城市管理中心24小时受
理的举报电话是86430110。”

黑臭河治理好了不久又“反弹”
是没治好，还是没管好？

六号港的笕桥段，从去年开始实施清淤和截
污纳管工程，今年1月基本结束。但最近，这里河
水浑浊，整段河道都启用了噪声很大的氧气泵。
因为河道暂停日常配水，氧气泵一旦停止作业，整
条河水就会变黑变臭。

萧山区瓜沥镇永福村的永福中心河，在去年
12月已经完成黑臭河整治，但目前河面出现大面
积油污，河边有一家餐饮店，油污从餐饮店小沟渠
流进污水管。永福桥下还有一堆垃圾，浮在水面，
散发着异味⋯⋯

萧山区副区长何波尴尬回应：“可能是我们严
重疏忽的一个地方，我们回去以后立刻整改！”

“有些企业在地下管道排污的时候偷偷接到
雨污排水管道上面，我们萧山区有434条河、1292
公里的河道，这几年的治理也是做了很大的努力，
但还是有很多不足的地方。”何波虚心认错。

市环保局总工程师沈海峰接着反省：“河道已
经整治了之后，水质又反弹了，我们自己要加强履
职。履职有两个方面：一个就是环保系统，包括我
们的政府系统尤其要发挥河长、护河志愿者的作
用。第二个我们环保部门本职就是打击违法，我
们环保部门、治水部门会跟区里对应的执法部门
进行对接，马上进行查处。”

江干区治水办也当场回应了六号港笕桥段的
问题：“为什么会停止配水，主要是因为 6号港上
游的河道在实施清淤，施工的时候要暂停配水。
为了解决水体浑浊的问题，8月份我们区里也实施
了引水入城工程。现在上游的清淤工程已经完
成，但是在实施引水入城过程当中，因为钱塘江的
泥沙通过引水入城工程集聚在上游的配水口，我
们计划12月初还要在上游进行一次清淤，短时间
内对6号港的配水还是会产生影响。”

你家还有没有在做垃圾分类？
黑臭河治理好了为什么又“反弹”？
“公述民评”问政杭州环境治理品质

到底是没治好，还是没管好？
记者 魏奋 通讯员 程晟

本报讯 治水、治气、治垃圾，杭州都曾花过长时间、下过大力气。但工作真的做到位了吗？今年“公述民评”面对面电视问政活动的第四场“拷问”，“挑
刺”环境治理品质。整场问政的焦点，集中在垃圾分类及后期处理、工地道路扬尘治理、推进河道整治后的长效管理等问题上。

2017浙江高考报名提前两个月
不再分文理科 12月1日开始网上报名


